

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración:
Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:
Antonio Garijo

FRANQUEO
CONCERTADO

Consultorio-Clínica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telef. 210.—TOLEDO

CONSULTA

enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general, á cargo del doctor García Cappa, del Hospital de la Infancia y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5.
Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

aplica el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días, de 3 á 4, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes

D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.

CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del Dr. Fernández Criado, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5.
En Madrid: todos los días, de 2 á 4.
Atocha, 66, 1.º

Rechazando una mentira.

No escribo por corresponder á desahucios improprios, que han resbalado sobre mí sin molestarme. Ellos me ofenden y dañan según de quien proceden. Si fueran enderezados á herirme, han herido sus autores. Sin hallarme yo siquiera en camino de serlo, digo, y no es arrogancia, como cierto literato: á mí no me agravia sino quien puede agraviar. Y equivócanse también los que premiesen que yo habría de oponer á aquellas frases indignas de la letra de molde otras que no les fueran á la zaga. No me veda mi educación; tengo yo un alto concepto del periódico y del público. Aceptando el consejo del filósofo, quiero que el cieno pase bajo mis pies, no sobre mi cabeza.

Escribo para rechazar una mentira. ¿Cuál será la ética, cuál la ley moral que se gobiernen aquellos que cacofonamente, desvergonzadamente, cínicamente, como si la honra ajena estubo á los pies de cualquiera, atribuyen á un hombre digno la infamia de desmentirse á sí propio, de negar en privado lo que un día y otro día afirma y prueba en público? ¿Cuándo, dónde, cómo he expresado yo á nadie un juicio antagónico con el que reiteradamente he sustentado en el periódico? ¿Puede ser posible á lo menos? ¿Puede creerlo ni los más accesibles á la calumnia y á la calumnia? ¿Si la mentira es clara, si la calumnia es ridícula? ¿Por qué había yo de defender lo que repugnan mis íntimas convicciones? ¿Estimado por algún provecho particular? Yo creía que defendiendo á los humildes, á los humildes, á los débiles, contra los desafueros de los poderosos, se lograba más que odios, venganzas, juicios personales, yo juzgaba que el

medro personal se conseguía halagando á los caciques y lustrando el calzado de los fuertes. Y yo no he defendido al Colegio de Doncellas, rica institución, ni á sus administradores, personalidades influyentes; me he interesado por los pobres vecinos del barrio típico, á quienes el privilegio osa expulsar de sus hogares, y por la conservación de esas construcciones antiquísimas, que no tendrán tanto valor como la Catedral y otros monumentos de colosal belleza, pero que acaso albergaron á los incomparables artífices que la Catedral y otros grandes monumentos construyeron.

¿Cuándo, dónde, cómo he dicho yo á nadie, repito, eso que se me imputa? No digo que particularmente he hablado yo sobre mi campaña con amigos míos y con otros que lo parecían; pero sólo les manifesté, cuando algunos consideraban estéril mi tenacidad, porque, según ellos, el barrio sería derribado á pesar de mis esfuerzos, que yo, como periodista, aunque modesto superlativamente, y como toledano, cumplía mi deber haciendo la campaña que estimaba justa y procurando en la medida de mis recursos que la demolición no fuese perpetrada; pero que lo que ocurriera en definitiva no me importaría personalmente nada, ya que ningún interés personal me había inducido á emprender la campaña. Entre esto y el cargo que se me hace median muchos abismos. Y véase cuán malévolamente—el adverbio no puede ser más benigno; así correspondo yo siempre á las malas voluntades—han sido tergiversadas mis palabras, para que lo que era noble y natural protesta de la probidad de mi campaña y de la rectitud de mi deber, redunde en menoscabo de mi dignidad.

A tales artes apelan y de ardides tales se sirven para dañar al adversario quienes no supieron vencerle con serenos y decisivos razonamientos en re-

flexiva controversia. Con el insulto y la calumnia quieren vestir sus desnudeces el ingenio raquítico y la inteligencia menguada. Buscan el aplauso de cierto público, tan insignificante en número cuanto en calidad, que celebra el impropio y desdeña el razonamiento. No advierten que mejor hiere un argumento robusto que un agravio atrevido, ni que más importa el juicio de un hombre discreto que la opinión de cien ignorantes.

Y rechazada debidamente la mentira, no quiero decir más, aunque todavía pudiera decir mucho. Porque, como ya he insinuado, no sé yo corresponder á las malas voluntades, ni emplear cierto léxico, ni, según dijo Canalejas, coger guijarros del arroyo para arrojarlos al adversario. Que el público sensato, que sabe quién es cada cual, nos juzgue á todos.

Felipe Ayllón

AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestos al despacho en la orden del día para la sesión de esta noche, si se celebra, son los siguientes:

- 1.º Aprobación del acta de la anterior sesión.
- 2.º Instancias de D. Juan José Nieto Jiménez y D. Mariano Prado Aparicio, solicitando la plaza de mozo de aseo y limpieza del Matadero.
- 3.º Otra de D.ª Fermina Soledad Gómez, profesora del primer distrito, pidiendo que el excelentísimo Ayuntamiento realice algunas obras en la casa que habita.
- 4.º Otra de D. Felipe Ramírez Benito, arrendatario que fué del teatro de Rojas, solicitando la devolución de la fianza que tiene prestada para responder de su contrato.

Homenaje á la memoria de Canalejas.

Recibimos una carta, firmada por un vecino de Toledo, que no es democrata, en la que, á vuelta de atinadas consideraciones acerca de la pasividad de nuestra ciudad—que viene á constituir una enfermedad endémica—se lamenta de que no se haya exteriorizado de algún modo, como en otras poblaciones, la indignación producida en toda conciencia honrada por el vil asesinato de aquel ilustre estadista; debiendo haberse tomado la iniciativa por ciertos elementos y entidades que, por la representación que ostentan, son las más obligadas en este caso. Hace poco más de un mes que, con motivo de la excursión á esta capital de las re-

presentaciones americanas, nos honró con su presencia el malogrado jefe del Gobierno; habiendo sido, por cierto, Toledo la última capital visitada por el Sr. Canalejas, puesto que después de tal excursión no realizó ninguna otra.

El comunicante, que nos ruega no revele su nombre, entiende que sería día á propósito—ya que no se hizo en el oportuno momento—el miércoles próximo (por ser el destinado para la celebración de los solemnes funerales en San Francisco el Grande), en cuyo día debiera realizarse una manifestación de protesta contra el inicuo atentado que la nación deplora, sirviendo á la vez de sincera adhesión á la causa de orden y seguridad del Estado; y si este día no fuera considerado de oportunidad, muy bien pudiera ser el que en nuestra Catedral primada se verifiquen los funerales por el alma de tan eminente hombre público.

Notas sin comentarios.

Nos encontrábamos el sábado último en las antecámaras del Gobierno civil, cuando llegaron á él varios diputados provinciales.

Penetraron en diferentes dependencias de aquel Centro oficial, y á poco rato le abandonaron.

Momentos después llegó otro representante de la provincia, que sin duda se había entretenido, perdiendo á sus compañeros, con los que sin duda había salido del Palacio de la plaza de la Merced.

—¿Dónde están esos?, preguntó á uno de los ordenanzas.

—Acaban de salir de aquí, contestó el interpelado.

—Sí, no me extraña, replicó el diputado.

«Estos están siempre en constante movimiento y ninguno sabe dónde va.»
Exactamente verídico.

Toledo será siempre el mismo.

Cuando los periódicos agitan el parche y dan bombos á las personas que pueden tener alguna significación oficial, jamás se toman la molestia de acercarse á las redacciones para expresar á éstas su reconocimiento.

Pero si en alguna ocasión se encuentran molestadas, tan sólo sea por haber llevado á los moldes de imprenta, conceptos y frases emitidas por aquéllas públicamente, todo son disgustos, y en seguida se busca á los redactores de los periódicos para decirles que se han equivocado, que lo dicho no es cierto, y que se impone con urgencia una rectificación.

Tal ocurrió el otro día: El Sr. Ortiz, á quien sin duda no le ha parecido bien que públicamente se dijera lo por él dicho en la última sesión municipal que presidió, se acercó á uno de nuestros redactores, con el que de antiguo tiene bastante confianza, exigiéndole que inmediatamente rectificara ciertos conceptos emitidos en nuestro editorial del número del viernes último.

Repara, que yo no he podido decir semejante barbaridad; ¿cómo voy á afirmar que el Ayuntamiento toledano puede cubrir sus atenciones económicas, sin precisar para ello de lo que recauda por el arriendo del impuesto de consumos? Yo sólo dije que no era preciso lo de la tarifa.

Conformes, Sr. Ortiz; su señoría podrá rectificar ahora lo que quiera, pero nosotros quisimos oír, y oímos, sin duda,

lo que desde la presidencia dijo en la última sesión que celebró nuestro Ayuntamiento.

¿Qué dirá el acta correspondiente? Su lectura será la encargada de una verdadera rectificación.

Ecos de la provincia.

Llegada de un cadáver.

Ocaña, 17.—A las dos y media de esta tarde ha llegado á esta estación férrea el tren especial que conducía el cadáver del arcipreste de la Catedral Primada de esa ciudad D. Agustín María Manglano Guaxardo-Faxardo.

En el andén aguardaban al fúnebre convoy una lucida representación del Ayuntamiento de esta villa, distinguidas personalidades de su buena sociedad, la banda de música municipal y puede decirse que la mayor parte de este vecindario, entre el que contaba el ilustre finado con generales y múltiples simpatías.

La manifestación de duelo que aquí se le ha dispensado ha sido unánime, grandiosa.

El cuerpo del finado arcipreste ha sido inhumado en el panteón de familia que en el Cementerio de esta villa posee la familia Manglano.

Formaban la presidencia del duelo, que desde esa ciudad ha acompañado al cadáver del Sr. Manglano, su hermano, el general de este apellido D. Miguel, y sus sobrinos D. Federico y D. Angel Manglano y D. Luis Gallego de Argüelles.

Mañana se celebrarán en la iglesia parroquial de esta villa y conventos de la misma solemnes honras fúnebres por el alma del finado.—Corresponsal.

EL ECO TOLEDANO

juega en la lotería de Navidad el núm. 21.760, del que dará participaciones desde una peseta á cuantas personas lo deseen y sean suscriptores.

Espectáculos.

Teatro de Rojas.

Como entendemos que eso de reseñar á diario las funciones que se celebran, es asunto un tanto en desuso, no sin falta de fundamento, por los periódicos que igualmente tienen su publicación diaria, siempre que las obras sean ya conocidas por el público, dejamos por hoy de detallar lo que fueron las funciones de los dos días precedentes.

Baste decir, no obstante, que las representaciones de *Malvaloca*, *La puebla de las mujeres*, *Entre doctores*, *Jimmy Samson*, *Doña Clarines* y *Por las nubes*, fueron otros tantos éxitos para la Compañía que dirige el Sr. Montijano.

En su consecuencia, y por las razones que arriba dejamos consignadas, únicamente nos ocuparemos con detenimiento en lo sucesivo, de todas aquellas obras que constituyan estreno en nuestro teatro.

Palacio de Proyecciones en el paseo del Miradero.

Anunciadas las secciones que se verificaron el sábado y domingo en aquel cine, abrió éste sus puertas al numeroso público que impaciente esperaba presenciar las graciosas y

emocionantes películas que la empresa trae de Madrid para exhibirlas ante el público de Toledo.

Durante los expresados días, despertaron vivo interés y gran expectación las emocionantes y originales cintas cinematográficas, tituladas *Infamia árabe* y *El automóvil de la muerte*, recientemente estrenada en la Villa y Corte.

Sabemos que la empresa de tan concurrido cine prepara, para el próximo sábado y domingo, magníficas películas, las cuales se exhiben en los principales cines de Madrid, siendo muy aplaudidas por aquel público.

Es conveniente trabaje la empresa para que en el entrante invierno tenga otra entrada expresado cine, distinta á la que hoy tiene, con objeto de no sufrir, el público que siga acudiendo á tan culto espectáculo, el rigor de la temporada.

Por nuestra parte, sólo decimos que cuente con nuestra cooperación para conseguir tal mejora.

Verdades, no mentiras.

Alguien ha pensado, indudablemente, que dirigir insultos tras de la cortina es sumamente fácil, y que tal procedimiento está exento de quebras; pero mí se me antoja que no está en lo cierto quien tal criterio sustente; á lo mejor hay cortinas transparentes que dejan al descubierto al que creyó estar seguro de escudriñadoras miradas.

Digo esto, porque de algún tiempo á esta parte nos ha declarado cierto periódico local una guerra sin cuartel: hasta si decimos nosotros que hace frío, él nos rebate la noticia; pero no como corresponde á personas bien nacidas y mejor educadas, sino con insultos que jamás nosotros escribiríamos en letras de molde, porque consideramos que cuando ese motivo da lugar á ello, de lanzarse éstos debe hacerse personalmente, cara á cara, y dejar al público de cosas que, seguramente, avergonzarán á quien las lea.

Pero, en fin, se nos califica de embusteros y no hemos de llevarnos del violento impulso que tales frases producen en los primeros momentos en personas honradas, como nosotros; son insultos que sólo se repelen en el terreno particular, cuando proceden de quien puede afrontar con ellos.

Yo he de confesar ingenuamente que con toda clase de respetos, no puedo hacer partícipes de tales procedimientos, aunque ellos, por compañerismo, así lo afirmaren, á los señores que componen la redacción de *Patria Chica*; poco tiempo me distinguieron con su amistad pero fué lo suficiente para poder apreciar que su educación é ilustración esmeadas, no pueden concebir ciertos escritos; no hago menos al director, no le quito su reconocida autoridad, pero dispenpenseme, perdóneme si en este caso atribuyo á otra persona el origen de esas campañas; comprendo una irrespetuosidad poner en duda la palabra de un hombre, pero yo presento toda clase de excusas al Sr. Alcubilla, y le anticipo que no daré crédito, cual se merece, si el contestación á estas líneas firmase usted ú otro de sus compañeros, excepto que me voy á referir, escritos en que hiciesen solidarios de lo referente á por nosotros dicho; sé lo que es el compañerismo en una redacción, y por me anticipo á estas observaciones.

El Sr. Camarasa maneja en su táctica el arma poco honrosa de sacar á la palestra

para argumentar sus ataques injustificados, las conversaciones que en el terreno privado se tienen cuando entre los contertulios existe la buena armonía y la confianza de que se habla con personas serias y sensatas.

A mí esto no me preocupa, porque tengo especial experiencia, y lo que hablo en privado puede acomodarse a lo público en la seguridad de que no ha de molestarte.

Esto justifica el que, por acres é inmerecidas censuras que el Sr. Camarasa nos haya dirigido, no hayamos explicado al público los motivos que originaron la ruptura de relaciones tan íntimas entre aquel periódico y el nuestro; pero ya las cosas van tomando un aspecto algo incómodo, y me conviene que la opinión pública, á quien sólo atendemos, sepa á qué tenerse.

Como saben nuestros lectores, el Sr. Camarasa estrenó una obra en el teatro de Rojas; el público, atendiendo que era un toledano, no creyó oportuno hacer ostensibles muestras de desagrado, y se conformó con hacer salir al palco escénico repetidas veces á su autor, por lo que el Sr. Camarasa comprendió que las llamadas á escena eran una chanza que sus paisanos se permitían con él.

Apercibido del fracaso, se le ocurrió apostrofar á los intérpretes duramente, sin reparar en el sexo ni la condición de aficionados, y, como era natural, uno de éstos salió en defensa de sus compañeros y en la suya propia; el Sr. Camarasa contestó demasiado incorrectamente, como siempre, y aquél repelió la agresión con energía indiscutible.

Esta polémica, por consideraciones del gerente de *Patria Chica*, permitimos que se sostuviera en nuestras columnas, y como valieron tales consideraciones, que éste se molestara porque recibimos las correspondientes réplicas en defensa de sus agresiones, de D. Nicolás Sánchez. El Sr. Camarasa quería replicar y que no estuviesen donde replicarle; esto es muy cómodo, pero muy injusto.

Después nos trajo el ejemplar de la obra, objeto de discusión, con la pretensión de que hiciésemos un juicio crítico, declaró está que no desfavorable, como lógicamente comprenderá el lector (y aquí el hábito del gerente de sacar á la publicidad las conversaciones privadas, espero en este caso, la falta de su franqueza impone este, para nosotros, sacrificio), y nos manifestó que el disgusto que le habíamos proporcionado, quedaria recompensado, si en el juicio de la obra demostráramos ser verdaderos amigos.

Yo me excusé con la razón poderosísima de que carecía de conocimientos intelectuales para hacer juicio crítico de una obra, y mucho menos de aquella, que había sido objeto de polémica en la Prensa por personas de superior talento; transcurridos algunos días, fué recogido de esta Redacción por el interesado el ejemplar de referencia, y desde esta fecha nos fué declarado el boicoteo por el Sr. Camarasa.

Hecha esta salvedad, ya puede el Sr. Camarasa arrojar cuanto bilis quiera; el Sr. Camarasa no nos ofende públicamente, no nos puede ofender.

Explicado al público el por qué de la tirantez, que era lo que nos interesaba hacer constar, sólo agregare que sigo— después de todo lo alto (!) que el señor

Camarasa ha hablado pensando que la supresión de la tarifiilla es inconveniente á los intereses GENERALES de la población, y que si bien no me ligan vínculos de amistad, ni conozco siquiera á los arrendatarios de consumos, no me separan de ellos rencores ni resentimientos antiguos; jamás intenté ser matutero, y como no tuve que tratar con ellos para nada, no les llegué á conocer personalmente.

Entregue el Sr. Camarasa su obra á la excelente compañía que hoy actúa en Rojas, y verá cómo EL ECO TOLEDANO hará revista y aplaudirá, si como el señor Camarasa dice, depende su éxito de los intérpretes.

DOMINGO ALONSO.

SUCESOS EN LA PROVINCIA

Intento de suicidio.

En el kilómetro 173 de la vía férrea de la línea de M C y P ha ocurrido, en el día 15 de los corrientes, un caso verdaderamente milagroso, digno de un *Toribio ó Max Linder*.

El natural y vecino de Navalcañ Eustaquio Arroyo Gutiérrez, soltero y de veintidós años de edad, trató de poner fin á su vida arrojándose al paso del tren.

Efectivamente, para lograr su propósito sentóse en medio de la vía, en expresado kilómetro, en el momento que pasaba el mixto descendente núm. 4.

La máquina le dió un topetazo, á consecuencia del cual cayó de espaldas, pasando todo el tren sobre él, sin que, por milagro, le destrozaran las ruedas, pues sólo le hizo dos heridas leves en el muslo y brazo izquierdos.

Fué detenido por la pareja de escolta de la Guardia civil de la Comandancia del Sur, poniéndole á disposición del Juzgado correspondiente.

Dicho sujeto declaró que el móvil que le condujo al suicidio eran contrariedades de familia, pues ésta se oponía á que efectuara su enlace matrimonial. El Juzgado instruye diligencias.

El suceso de Bargas.

Ampliando la noticia que por teléfono comunicó nuestro corresponsal en el vecino pueblo de Bargas, acerca del suceso ocurrido en las inmediaciones de la venta de Guadarrama, y del cual dimos cuenta á nuestras lectores en la tarde del sábado, hoy, según los partes de la Guardia civil, podemos añadir que uno de los agresores del guarda jurado que les dió el alto, ha muerto en el pueblo de Quismondo á consecuencia de una herida producida por aquél, ignorándose aún el nombre.

El hijo del expresado guarda, que también tomó parte en la escaramuza, está también herido de alguna importancia.

La Guardia civil y el Juzgado correspondiente practican activas diligencias.

NOTICIAS

No todo ha de ser censura para el Ayuntamiento: hoy se nos ofrece ocasión de tributarle un aplauso, y se le otorgamos sinceramente. Hemos visto con sumo agrado que se está reconstruyendo la maltratada muralla en el espacio medio entre los torreones próximos á la Puerta de Visagra vieja y los que limitan con el corral del Nuncio, la cual re-

construcción acaso alcance á alguno de aquellos característicos torreones.

Nos complacería mucho también que igualmente fuese reconstruida, antes que las aguas la derrumben, la histórica Puerta de Alcántara, que, al derribarse la casa que la tapaba, quedó al descubierto cuando el congreso eucarístico, ya que recordamos con dolor cómo fueron demolidos los dos arcos triunfales de la época del Emperador, que daban paso desde la plaza de Armas á la ciudad.

Carmen Arcega

PROFESORA EN PARTOS

Cuesta del Águila, núm. 15.

Relación de los trabajadores municipales que se ocupan en las diferentes obras y dependencias del común, durante la tercera semana del mes de Noviembre:

Alcantarillas, 5.—Empedrados, 9.—Jardines, 10.—Audiencia, 4.—Cárcel, 4.—Matadero, 6.—Almacén, 3.—Fontanería, 1.—Vertederos, 3.—Volquete y Arrieros, 2.—Total, 47.

Ha fallecido en esta ciudad D.^a Leonor García-Cebadera y Hernández, esposa de nuestro particular amigo el inteligente operario de la Fábrica Nacional D. Manuel Rivas, á quien acompañamos en su justo dolor, haciendo ostensible el testimonio de nuestro pésame á toda la familia de la finada y muy particularmente á sus hermanos don Julián y D. Alejandro.

Esteras buenas, bonitas y baratas, las tiene TEODORO DIAZ, calle de Venancio González, núm. 11, Toledo.

Visitad esta casa y encontrareis la estera de pleita blanca y de color; cordelillos, reales, sargas, doble telas de pita alfombrada, terciopelo ruso y alfombrillas de todas clases y tamaños, y felpudos blancos dobles, á precios económicos.

No equivocarse: (Junto á Zocodover).

Con satisfacción grandísima hacemos presente á nuestros lectores que la enfermedad que padece nuestro querido amigo D. Juan Moraleda se ha mostrado en estos últimos días con una franca y rápida mejoría.

Zapatillas de orillo para señora, á 2,50 pesetas, en casa de Garijo, Zocodover, 10.

DEHESA

Se arrienda á pasto y labor la parte de *La Portusa*, perteneciente á los señores Viuda é Hijo de Montoya, la cual tiene una extensión de 550 hectáreas (1.200 fanegas próximamente), de las que se riegan 90 hectáreas (unas 200 fanegas).

Informará D. Manuel Pérez, bajada á Barrionuevo, 4, Toledo.

Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

La preparación más moderna; la última palabra de la ciencia para curar el estómago é intestinos.

Ensayado en la mayoría de los hospitales y recetado por los médicos más eminentes.

Tónico, Sedante, Antigastrálgico y Digestivo.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS á 3,50 botalla.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garte

Defensas fluviales,

corrección de torrentes, desviación de cauces, etc., etc.

SISTEMA PATENTADO

A. Bianchini y C.ía

INGENIEROS (S. EN C.)

Bruch, 8, Barcelona.

Informes:

Eliás J. Castellanos, Instituto, 9, Toledo.

Hojas declaratorias de cédulas personales á 2 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

Se venden dos casas

una en la plaza de Valdecaleros, núm. 9 y otra en la calle de Gilitos, núm. 22.

Para tratar con su dueño, D. Manuel Conde, Merced, 7.

¡Sres. Comerciantes!

¿Abonarían ustedes quince céntimos diarios á uno que tomase nota en forma inalterable de todas las cantidades que ingresan en su cajón, del dependiente que las ingresó, que además de tenerlas detalladas las tuviera siempre totalizadas (para en cualquier momento ustedes puedan ver la cantidad exacta que debe haber en el cajón), diera á cada cliente un recibo con el importe exacto de su compra, con el número de orden, fecha, razón social, prima regalo (para estimularle á que vuelva) ó anuncio de algún nuevo artículo, y que á cada anotación tocara un timbre y la expusiera á todos los que estén en su establecimiento?

Pues esto lo obtendréis con la Registradora National modelo 647.

DEMOSTRACIÓN:

Costo de la Registradora.	
Precio: pesetas.....	800,00
Valor á los 10 años.....	300,00
Coste neto en los 10 años.....	500,00
> > al año.....	50,00
> > al mes.....	4,17
> > al día.....	15 cénts.

Para más detalles á Madrid: Preciados, 11, Cajas Registradoras, ó á su agente I. Ferrero, La Mata (Toledo).

Claudio Alvarez Uceda

Agente de Negocios y Apoderado de clases pasivas

ofrece á sus numerosos amigos su nuevo domicilio, Vicario, 5.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas.

Precios económicos.

HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT

ALCÁZAR, 7.—TOLEDO

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

GUILLELMO LÓPEZ

Importantes reformas en el Comedor y mobiliario de los cuartos.

Red Telefónica de Toledo

ADMINISTRACIÓN

La utilidad del teléfono está demostrada por el crecimiento de desarrollo de tan importante servicio, aun en pequeñas poblaciones, que ya cuentan con tan beneficioso invento.

La Red Telefónica de Toledo, ya veterana por sus años de servicio, es sin duda la más económica y la que más facilidades ofrece para el abono. Un real diario, ó sean 7,50 pesetas de cuota mensual, instalación gratuita, sin exigir cantidad alguna como garantía de los aparatos, ni dinero en depósito para hacer uso de los servicios auxiliares, que son: conferencias urbanas, conferencias interurbanas, telegramas, telefonemas, sin contar los excelentes servicios que en todos los órdenes de la vida supone la rápida comunicación y propaganda, cada cual de sus asuntos ó negocios.

Creemos no haya red en España que resulte tan barata.

“MERCEDÉS,”

Modista de sombreros

es encargada de la casa Múgica, de San Sebastián, y de Madame Urma, de Madrid. Reforma toda clase de sombreros Castor, terciopelo y paja. Arregla, riza y tiñe plumas.—Avisos: Comercio, 70 y 72, Toledo.

SE NECESITAN

oficiales y ayudantes de carpintero y ebanista «asociados ó sin asociar» garantizándoles trabajo todo el año. Inútil presentarse sin buenas referencias. Dirigirse á la Fábrica de Muebles y talleres mecánicos de Carpintería de D. Jaime García Gamero, Santo Domingo el Real, 4, y Aljibes, 12, Toledo.

Clínica Médica

del

Dr. Teodomiro Herrera Barroso

con título profesional de varias facultades establecido en MADRID

Especialidad en el tratamiento de las enfermedades de los aparatos respiratorios, nerviosos y de la piel, por los más modernos procedimientos.

Radioterapia.—Las estadísticas comprueban constantemente los éxitos obtenidos con el empleo del RADIO en las siguientes enfermedades:

Reumatismo muscular y articular, gota, neuralgias y ciática; afecciones en los órganos respiratorios, bronquitis agudas y crónicas; laringitis, afonías, etc.; enfermedades de la piel.—Horas de consulta: De 10 á 12 y de 2 á 6, en el Hotel París, desde el 31 de Octubre.

¡NO MÁS SABAÑONES!

Se evitan siempre usando el infalible

«BALSAMO TROPICAL»

del Dr. Cuerda

y si ya estuvieren ulcerados, los cicatriza rápidamente. Desde la primera aplicación cesa el picar, que tanto molesta. No fiasos de tópicos, cremas y líquidos (todos remedios secretos), que no sirven para nada, y pedid en farmacias y droguerías «BALSAMO TROPICAL».

Frasco con instrucciones, 60 céntimos.

Droguería de J. González y Hermano, Garcilaso de la Vega, 1.

Estudios generales del Bachillerato

Santa Leocadia, 4, Toledo

Lecciones particulares de preparación y repaso para las asignaturas que comprende el estudio completo del grado de Bachiller, á cargo de D. Francisco Romeo Aparicio y D. Luis L. Baena y Varadé, Profesores Ayudantes de las Secciones de Ciencias y Letras, respectivamente, en el Instituto general y Técnico de esta capital.

Preparación especial de Matemáticas y Francés.

Se facilita á las familias y encargados de los escolares residentes fuera de Toledo, medio adecuado de alojamiento para éstos, en condiciones ventajosísimas de economía y atención, y bajo la vigilancia de los mencionados Profesores; expidiéndose semanalmente partes de aplicación y conducta.

Matrícula: de 3 á 6 de la tarde.—Honorarios módicos.

SE ENCUENTRA

en esta capital el Arboricultor de Aragón, Sixto Monreal, que desde hace varios años viene expendiendo en toda esta provincia árboles frutales de todas clases y de sombra, de las renombradas clases de Aragón.

Pueden dirigirse á la Posada de la Hermandad, por término de un mes.

SE VENDEN

un gramófono y un arístón. Razón en la Imprenta de este diario.

DESPACHO DE LECHE

de cabras en la Carnicería de Mariano Rojas, Martín-Gamero, 11, se vende á 0,40 ptas. el litro y á 0,20 ptas. el medio idem.